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令和４年３月２４日午後２時００分、第２４期第１９回苫小牧市農業委員会総会を

市役所第二庁舎２階北会議室において招集したが、出席した委員及び議事の内容は次

のとおり。 
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遠藤局長 定刻となりましたので、ただいまから第２４期第１９回苫小牧市農

業委員会総会を開会いたします。 

本日は、山内委員が所要のため欠席されるとの届出がありました。

従いまして、本日の出席委員数は６名で、在任する委員数７名の過 

半数に達しておりますので、農業委員会会議規則第６条の規定によ

り、会議が成立したことをご報告いたします。 

それでは、会長よりご挨拶をお願いいたします。 

 ＜会長 挨拶＞ 

 会長には、引き続き農業委員会会議規則第４条の規定により会議の

議長をお願いいたします。 

会  長 それでは、農業委員会会議規則第１３条の規定による議事録署名委

員を指名させていただきます。３番中岡委員、４番丹羽委員にお願い

します。 

これより、議案審議に入ります。 

議案第１号「農地所有適格法人要件の確認について」事務局より説 

明してください。 

久保主査 議案第１号「農地所有適格法人要件の確認について」 

～議案書及び確認書を朗読し内容を説明。 

会  長 ただいまの議案第１号「農地所有適格法人要件の確認について」ご

意見、ご質問はございませんか。 

 （各委員から「ありません」との声あり） 

特に無いようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

 （各委員から「はい」との声あり） 

それでは、議案第１号については、原案のとおり決定してよろしい 

ですか。 

（各委員から「はい」との声あり） 

それでは、議案第１号については原案のとおり可決いたしました。 

次に、議案第２号「農用地利用集積計画の策定について」今回は４

件ありますので、はじめに議案第２号の１から事務局より説明してく

ださい。  

久保主査 議案第２号の１「農用地利用集積計画の策定について」 

～議案書及び調査書を朗読し内容を説明。  

会  長 ただいまの事務局の議案第２号の１の説明に関連して、現地調査員 

の野村委員から報告をお願いします。 
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野村委員 ３月１１日、申請者立会いのもと、私のほか３人の調査委員で現地 

を調査しましたが、農用地利用集積計画の作成に支障のないことを確 

認しました。 

 以上でございます。 

会  長 それでは、議案第２号の１「農用地利用集積計画の策定について」 

ご意見、ご質問はございませんか。 

五十嵐委員 経営作物のヤチヤナギについてお聞きしたい。 

会  長 昨年１１月の農業委員会総会で説明があり、鉢を展示していたと 

思います。 

久保主査 湿地に生える低木で、エゾヤマモモとも言います。ハーブとしての 

利用があり、料理やビールの香り付けに使われています。 

北海道の湿地に広く分布しており、苫小牧でも気づかずに廃棄され 

枯渇の危険を感じていて、絶滅に近い状況だそうです。 

五十嵐委員 多年生ですか。また、何を収穫するのですか。 

久保主査 樹木なので多年生というのはなく、５０センチ位の低木です。葉や 

実、枝を収穫して、お茶としての利用を計画しているようです。 

また、北海道立林業試験場からの技術提供を受けながら行うと聞い 

ています。 

会  長 その他にご意見、ご質問はありませんか。 

丹羽委員 場所は及川さんの向かいの所ですね。木は挿し木で増やしていく 

のですか。苗を植付ていくのですか。 

手をかけなければ山林になるのではないかと思いますが、農業経験 

はあるのですか。 

久保主査 最初は苗から植えて、挿し木で増やしていくと聞いています。 

及川委員 ５,０００㎡位の面積で低木なので山林の心配はないと思います。 

久保主査 ■■■■■■の■■■であり農業の経験もあると聞いています。 

最初なので解除条件付での賃貸借契約にしています。 

丹羽委員 わかりました。頑張っていただきたい。 

会  長 その他にご意見、ご質問はありませんか。 

（各委員から「ありません」との声あり） 

特に無いようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

 （各委員から「はい」との声あり） 

それでは、議案第２号の１については、原案のとおり決定してよろ 

しいですか。 
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（各委員から「はい」との声あり） 

それでは、議案第２号の１については、原案のとおり可決いたしま 

した。 

 次に、議案第２号の２「農用地利用集積計画の策定について」事務 

局より説明してください。 

久保主査 議案第２号の２「農用地利用集積計画の策定について」 

～議案書及び調査書を朗読し内容を説明。  

なお、現地調査につきましては、継続案件につき省略させていただ 

きました。 

 以上でございます。 

会  長 ただいまの議案第２号の２「農用地利用集積計画の策定について」 

ご意見、ご質問はございませんか。 

（各委員から「ありません」との声あり） 

特に無いようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

 （各委員から「はい」との声あり） 

それでは、議案第２号の２については、原案のとおり決定してよろ 

しいですか。 

（各委員から「はい」との声あり） 

それでは、議案第２号の２については、原案のとおり可決いたしま 

した。 

 次に、議案第２号の３「農用地利用集積計画の策定について」事務 

局より説明してください。 

久保主査 議案第２号の３「農用地利用集積計画の策定について」 

～議案書及び調査書を朗読し内容を説明。 

なお、現地調査につきましては、継続案件につき省略させていただ 

きました。 

以上でございます。 

会  長 ただいまの議案第２号の３「農用地利用集積計画の策定について」 

ご意見、ご質問はございませんか。 

（各委員から「ありません」との声あり） 

特に無いようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

 （各委員から「はい」との声あり） 

それでは、議案第２号の３については、原案のとおり決定してよろ 

しいですか。 
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（各委員から「はい」との声あり） 

それでは、議案第２号の３については、原案のとおり可決いたしま 

した。 

次に、議案第２号の４「農用地利用集積計画の策定について」事務 

局より説明してください。 

久保主査 議案第２号の４「農用地利用集積計画の策定について」 

～議案書及び調査書を朗読し内容を説明。 

なお、当該地は、これまで農用地利用集積計画の賃貸借として利用 

権を設定しておりましたが、今回、双方からの申出により売買になっ 

たものでございます。 

また、現地調査につきましては、継続案件につき省略させていただ 

きました。 

以上でございます。 

会  長 ただいまの議案第２号の４「農用地利用集積計画の策定について」 

ご意見、ご質問はございませんか。 

丹羽委員 地番図の３１４－２が一部宅地になっていますが、３１４－４と３ 

１４－１１は通路と宅地ですか。 

久保主査 通路と宅地で所有者が違います。 

丹羽委員 他に道路からの出入口はあるのですか。 

久保主査 出入口はあります。 

丹羽委員 はい、わかりました。 

会  長 その他にご意見、ご質問はありませんか。 

（各委員から「ありません」との声あり） 

特に無いようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

 （各委員から「はい」との声あり） 

それでは、議案第２号の４については、原案のとおり決定してよろ 

しいですか。 

（各委員から「はい」との声あり） 

それでは、議案第２号の４については、原案のとおり可決いたしま 

した。 

次に、議案第３号「令和４年度の下限面積（別段の面積）について」 

事務局より説明してください。 

久保主査 議案第３号「令和４年度の下限面積（別段の面積）について」 

～議案書を朗読し内容を説明。 
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会  長 ただいまの議案第３号「令和４年度の下限面積（別段の面積）につ 

いて」ご意見、ご質問はございませんか。 

（各委員から「ありません」との声あり） 

特に無いようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

 （各委員から「はい」との声あり） 

それでは、議案第３号については、原案のとおり決定してよろしい 

ですか。 

（各委員から「はい」との声あり） 

それでは、議案第３号については、原案のとおり可決いたしました。 

次に、議案第４号「苫小牧市農業経営基盤強化促進基本構想の変更 

に係る意見について」事務局より説明してください。 

久保主査 議案第４号「苫小牧市農業経営基盤強化促進基本構想の変更に係る 

意見について」は、農業水産振興課の平野主査から説明いたします。 

平野主査 議案第４号「苫小牧市農業経営基盤強化促進基本構想の変更に係る 

意見について」 

～議案書を朗読し内容を説明。 

会  長 ただいまの議案第４号「苫小牧市農業経営基盤強化促進基本構想の 

変更に係る意見について」ご意見、ご質問はございませんか。 

五十嵐委員 年間所得目標額について、苫小牧市と他市町村とは違うのですか。 

平野主査 北海道は５００万円だが、金額は各市町村で決めます。 

苫小牧市は４４０万円としましたが、他の市町村と大きなひらきは 

ないと思います。認定農業者の申請時の審査に関わってくるため、所 

得目標を高くすると、逆に計画のハードルを高くしてしまうので、各 

市町村もそこまで高くしてはいないと思います。 

五十嵐委員 はい、わかりました。 

会  長 その他にご意見、ご質問はありませんか。 

五十嵐委員 営農支援体制の整備について、コントラクター、ヘルパーなど苫小 

牧市として、どのように関わっていくのですか。 

丹羽委員 市として一番に機械導入の補助が関わってくると思いますが。 

平野主査 現在、コントラクター事業については、農協と協力して、苫小牧市 

の農家さんが利用している人数割合で補助しています。今後も継続し 

ていかなければならないと思っています。 

五十嵐委員 それ以上に、苫小牧市として支援体制を強化することはできないの 

ですか。 
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遠藤局長 平成２７年度に予算付けした、農業畜産酪農収益力強化事業では、 

農協より草地更新する農家さんに協力してほしいと依頼があり、補 

助してきた経緯がありますので、今後も要望があれば、新しい支援が 

できると思いますが、財政部とも協議していく必要があると思いま 

す。 

会  長 その他にご意見、ご質問はありませんか。 

丹羽委員 連作障害を防ぐことを目的にした耕種連携事業は安平町だけです 

か。 

平野主査 苫小牧市も来年度から予算付けしましたので、メニューの一つとし 

て加えたので補助していきます。 

丹羽委員 苫小牧市も関わっていくと思いますのでよろしくお願いします。 

会  長 その他にご意見、ご質問はありませんか。 

中岡委員 樽前地区には ICT が入っていないが、今後どうなりますか。 

平野主査 樽前地区に ICT を入れるには、市からの要望になりますので、今 

後、農業で活用していくうえで必要だと思いますので、基本構想に入 

れておかないと、補助事業等が使えない場合もあることから、構想に 

入れてあります。 

会  長 その他にご意見、ご質問はありませんか。 

（各委員から「ありません」との声あり） 

特に無いようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

 （各委員から「はい」との声あり） 

それでは、議案第４号については、原案のとおり決定してよろしい 

ですか。 

（各委員から「はい」との声あり） 

それでは、議案第４号については、原案のとおり可決いたしました。 

次に、その他（１）「令和３年度農地パトロール（利用状況調査） 

遊休農地所有者に対する利用意向調査結果について」事務局より説明 

してください。 

久保主査 その他（１）「令和３年度農地パトロール（利用状況調査）遊休農 

地所有者に対する利用意向調査結果について」議案書を朗読し内容を 

説明。 

会  長 ただいまのその他（１）「令和３年度農地パトロール（利用状況調 

査）遊休農地所有者に対する利用意向調査結果について」何かご質 

問はございませんか。  
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丹羽委員 回答日から６ｹ月後にパトロールを行うという事ですね。 

久保主査 はいそうです。時期が近づきましたら、ご連絡させていただきます。 

会  長 その他にご意見、ご質問はありませんか。 

（各委員から「ありません」との声あり） 

特に無いようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

（各委員から「はい」との声あり） 

それでは、その他（１）を終了します。 

次に、その他（２）「第２４期第２０回農業委員会総会開催につい 

て」事務局より説明してください。 

久保主査  その他（２）「第２４期第２０回農業委員会総会の開催について」 

 ～４月２５日（月）午後２時開催予定。 

会  長  ただいま事務局から説明があったとおりとしてよろしいですか。 

それでは、第２４期第２０回農業委員会総会は４月２５日（月）午

後２時から開催とすることに決定しました。 

その他、事務局から何かございますか。 

久保主査  ありません。 

会  長 その他に委員の方からは何かございますか。 

（各委員から「ありません」との声あり） 

特に無いようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

（各委員から「はい」との声あり） 

無いようですので総会を閉じてよろしいですか。 

（各委員から「はい」との声あり） 

それでは第２４期第１９回農業委員会総会を閉会いたします。 

ご苦労様でした。 

 

（午後３時０５分閉会） 

以上、会議の顛末を記録し、後日に証するためここに署名捺印する。 

 

 

議   長               印 

 

委   員               印 

 

委   員               印 


